

minerai. (Ce dernier contient également du plomb, de l'or et de l'argent.) L'exploitation a commencé en 1930 et une grande usine de concentration et de fonte a été construite peu après pour traiter le minerai. Elle fonctionne sans arrêt, ayant traité, depuis 40 ans, environ 63,5 millions de tonnes métriques (70 millions de tonnes courtes) de minerai, évaluées à quelque 1,5 milliard de dollars. Le complexe minier de la baie d'Hudson s'étend de part et d'autre de la frontière séparant le Manitoba de la Saskatchewan. Ses réserves sont évaluées à 17,2 millions de tonnes métriques (19 millions de tonnes courtes), ce qui représente à peu près onze autres années d'exploitation, au rythme de production actuel.

Agriculture

L'agriculture vient au premier rang des sources de revenus de la province. Quarante-trois pour cent de toutes les terres amendées du Canada se trouvent en Saskatchewan dont environ 46 p. cent du territoire est occupé par des terres agricoles. Les ressources naturelles de la province ont, dès le début, facilité son développement agricole. Le sol, le climat et la topographie, étaient propices à la culture du blé tandis que la construction d'une ligne de chemins de fer transcontinentale et de lignes secondaires devait rendre la spécialisation possible. La surface des emblavures s'est accrue à

partir du début du siècle — particulièrement pendant la Première Guerre mondiale — jusqu'en 1921, mais elle est restée, ensuite, relativement stable. Depuis les 25 dernières années, la Saskatchewan possède, à elle seule, 65 p. cent environ de la superficie totale des emblavures des trois provinces des Prairies. La culture du blé a donc toujours joué dans sa vie économique un rôle plus important que dans toute autre province. On y pratique également la polyculture, l'élevage des vaches laitières (qui est généralement associé à la culture du blé ou dépend de la proximité des grands centres) et des animaux de boucherie, mais la production du blé reste la principale préoccupation de la majorité des agriculteurs. Cette céréale occupe normalement les deux tiers des terres réservées chaque année aux grandes cultures, l'orge et le colza se partageant environ un tiers chacun des terres restantes. La Saskatchewan produit, en outre, beaucoup d'avoine et le lin, ainsi que la majeure partie du seigle canadien. Si, en ce qui a trait aux céréales, elle s'est nettement spécialisée dans la culture du blé, c'est que la variété qu'elle produit est de très haute qualité et résiste à merveille à la sécheresse des plaines semi-arides.

L'élevage du bétail qui a toujours joué un rôle important dans le développement de l'Ouest est, aujourd'hui, à l'origine de 20 p. cent des revenus